
 

 
 

 

Protokoll der 8. Verbandsratssitzung vom 14. November 2018 

 ___________________________________________________________________________________  
 
 
Vorsitz Claudia Sollberger 

Anwesend Robert Baranyai, Derendingen; Stefan Flückiger, Standortleiter oz13;  
Daniela Hälg, Subingen; Pascal Kissling, Horriwil; Michael Kummli,  
Subingen; Christine Pfister, Deitingen; Patrick Reinhart, Derendingen; 
Claudia Sollberger, Halten; Adrian van der Floe, Schulleiter; Peter  
Weibel, Derendingen 

Entschuldigt  Erich Herrmann, Luterbach; Edith Kunz, Kriegstetten; Urs Rutschmann, 
Luterbach 

Protokoll Johanna Affolter 
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Start der Sitzung um 18:30 Uhr 
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1. Begrüssung 

Claudia Sollberger begrüsst die Verbandsräte zur Verbandsrats-Sitzung. Michelle Heuberger hat 
sich für die heutige und nächste Sitzung entschuldigt. Sie hat per 31.12.2018 im Gemeinderat 
Aeschi demissioniert und per sofort auch als Verbandsrätin. Die Gemeinde Aeschi wird ein neues 
VR-Mitglied rasch möglichst melden. Der VR wünscht Michelle Heuberger alles Gute. Die Sitzung 
verläuft gemäss Traktandenliste. 
Seit der letzten Sitzung hat die Delegiertenversammlung stattgefunden, an der der Bau einer 
Dreifachhalle einstimmig angenommen wurde, zwei Berichte dazu sind in der Zeitung erschie-
nen. Die Präsidentin hat mit den beiden Schulleitern ein Mitarbeitergespräch geführt, welches 
von nun an alljährlich stattfinden soll. Zusätzliche Informationen waren dem letzten Newsletter 
des Schulleiters zu entnehmen. 
 
 
2. Protokoll vom 20.09.2018 

Beschluss: Der Verbandsrat genehmigt das Protokoll einstimmig. 
 
 
3. Rechenschaftsbericht RSSAWO SJ 17/18 

Der diesjährige Rechenschaftsbericht gestaltet sich aufgrund des letztjährigen VR-Beschlusses 
mit einem angepassten Inhalt, nämlich mit Fokus auf Einzelberatungen. Diese wurden behandelt 
und ausgewertet. Als Fazit kann gesagt werden, dass die Zufriedenheit mit der Beratung der 
Schulsozialarbeit hoch ist und es ideal ist, wenn die Eltern oder SuS freiwillig vom Angebot Ge-
brauch machen. Des Weiteren enthält der Bericht erbrachte Dienstleistungen, quantitative Da-
ten, auch im Vergleich der letzten Jahre, und einen Ausblick. 
 
Beschluss: Der VR nimmt vom Rechenschaftsbericht der RSSAWO einstimmig Kenntnis. 
 
 
4. Rechenschaftsbericht der Schulleitung 

Der Rechenschaftsbericht zeigt anhand von wichtigen Fakten und Kennzahlen auf, was im letz-
ten Schuljahr 2017/18 alles gelaufen und geleistet worden ist. 
 
Beschluss: Der VR würdigt die grosse und wertvolle Arbeit der Schulleitung und nimmt vom Re-
chenschaftsbericht einstimmig Kenntnis. 
 
 
5. Informationen aus den Arbeitsgruppen 

a)  Begleitgremium OWO 
Michal Kummli berichtet kurz über die letzten und nächsten Schritte der Hallenkommission  
Subingen. So hat sie ein Vorprojekt an Bäumlin und John AG vergeben und zwecks Festlegung 
des Richtplans beim Amt für Raumplanung Pläne des Areals eingereicht. Als nächstes soll defini-
tiv über den Hallenstandort entschieden und der Baurechts- und Mietsvertrag abgefasst werden. 
 
b)  AG Jahresbericht 
Gemäss Adrian van der Floe wurde die Umfrage des Jahersberichts von der QSTG ausgewertet.  
Die AG Jahresbericht des VR wird in Kürze dazu Stellung nehmen. Anhand eines Berichts soll 
dann gemeinsam mit dem VR das weitere Vorgehen festlegt werden, um allfällige Anpassungen 
umzusetzen. 
 
c) AG Finanzen 
Der Schulleiter verweist auf die Mietverträge Schulküchen mit Aeschi und Derendingen, die seit 
zehn Jahren bestehen und nie angepasst wurden. Für die Festlegung der Miete wurde eine 
Raumeinheit definiert und für das Kapital der damalige Zinssatz von 3,85 % übernommen. In der 
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Zwischenzeit ist der offizielle Zinssatz kontinuierlich auf 1,5 % gesunken, was sich direkt auf die 
Berechnungen auswirken dürfte. Der VR ist damit einverstanden, die AG Finanzen damit zu be-
auftragen, die Verträge zu überprüfen. Der Präsident der AG, Peter Weibel, wird im nächsten 
Jahr eine Sitzung einberufen. Im Mai 2019 sollen die überarbeiteten Mietverträge beschlossen 
werden. Ebenfalls wird der Gemeindepräsident Aeschi darüber informiert.  
Der Mietvertrag mit Subingen betreffend Mehrzweckhalle wurde einmal überarbeitet und wird 
aus aktuellem Anlass nicht mehr in die Diskussion einbezogen.  
 
 
d) AG Statuten 
Gemäss Claudia Sollberger sollen die Statuten im Verlaufe der nächsten zwei Jahre überarbeitet 
werden. Da M. Heuberger nicht mehr Mitglied dieser AG ist, muss für sie ein Ersatz gefunden 
werden. Die Präsidentin wird zusammen mit dem Schulleiter im Januar eine Sitzung festlegen. 
 
 
6. Mitteilungen aus dem Schulbetrieb 

Schulleiter 
• An der erfolgreich verlaufenen und gut besuchten Lehrstellenmesse vom 6.11.2018 haben 

sich über 30 Betriebe vorgestellt. 
• Anlässlich einer Weiterbildung konnten die Lehrpersonen am 2.11.18 an einer sehr empfeh-

lenswerten Führung zum Thema Hochwasserschutz Emme teilnehmen. 
• Zum Thema Verkehrssicherheit hat die Polizei in der Schule Workshops durchgeführt, auch 

hat ein Anlass zur Suchtprävention stattgefunden. 
• Die interne Ausschreibung für PICTS und TICTS ist erfolgt. 
• Die Profilschule informatische Bildung ist angemeldet worden, mit finanzieller Unterstützung 

für Weiterbildungen und PICTS kann gerechnet werden. 
• Bedingt durch das neue Übertrittsverfahren besuchen dieses Schuljahr überdurchschnittlich 

viele SuS die SEK P. Um dieser Entwicklung entgegenzuwirken, ist ein gut besuchter Eltern-
anlass für die 6. Klasse-Eltern durchgeführt worden, mit dem Ziel, über die Profile der Sek I 
zu informieren. An den Podiumsgesprächen haben ehemalige Schüler aller Profile und 
Thomas Jenni, kantonales Lehrstellenmarketing, teilgenommen und informiert. 

• Das Behördenseminar findet am 12.1.19 mit dem Thema Weichenstellung für eine gesunde 
Zukunft. Kant. Quoten beim Übertritt in die Sekundarstufe 1, Segen oder Fluch? statt. 

• Das Reporting-Gespräch bezüglich der Umsetzung der Leistungsziele 2015-18 der Leistungs-
vereinbarung zwischen Schule und Kanton hat stattgefunden. Die Schulleitung hat für die 
Präsentation gute Rückmeldungen erhalten. 

 
 
Standortleiter oz13 
• Ein Ausschuss hat sich an der Swissdidac über Schulverwaltungs-Software und Weiterbil-

dungsangebote informiert. 
• Im Moment laufen im oz13 für alle 8. Klässler während 3 Tagen die Berufserkundungstage mit 

Betriebsbesichtigungen und Schnuppern. Am 15.11.2018 ist ein Abschluss-Apéro geplant. 
• Am 29.11.2018 findet im oz13 um 19:00 Uhr ein Elternanlass der Pro Juventute zum Thema 

Leistungsdruck statt. 
 
 
7.  Daten VR Sitzungen 2019 

Für das nächste Jahr wurden zwei zusätzliche Sitzungsdaten eingeplant, um mehr Luft zu haben. 
Sie wurden den gemeldeten Gemeinderats-Sitzungen angepasst. 

OZ DeLu VR-Sitzung Donnerstag, 17. Januar 18:30 Uhr 
OZ DeLu VR-Sitzung Montag, 25. Februar 18:30 Uhr 
OZ DeLu VR-Sitzung Dienstag, 19. März 18:30 Uhr 
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oz13 Del. Vers. Donnerstag, 25. April 20:00 Uhr 
OZ DeLu VR-Sitzung Dienstag, 14. Mai 18:30 Uhr 
OZ DeLu VR-Sitzung Dienstag, 11. Juni 18:30 Uhr 
OZ DeLu VR-Sitzung Dienstag, 20. August 18:30 Uhr 
OZ DeLu VR-Sitzung Dienstag, 17. September 18:30 Uhr 
OZ DeLu Del. Vers. Mittwoch, 30. Oktober 20:00 Uhr 
OZ DeLu VR-Sitzung Montag, 11. November 18:30 Uhr 
Sitzung mit Abschlussessen Donnerstag, 5. Dezember 18:30 Uhr 
 
 
8. Verschiedenes 

Die nächste VR-Sitzung findet am Mittwoch, 12.Dezember, im Rest. Biondo in Deitingen um 
18:30 Uhr statt. 
Robert Baranyai regt einerseits Bestrebungen zu einer vertieften ICT-Zusammenarbeit der slk15 
mit der OWO an und andererseits die Prüfung von Makler-Mandaten. Beide Anliegen werden auf 
die Pendenzenliste gesetzt. 
 
Die Präsidentin wünscht einen guten Start in die Adventszeit. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Schluss: 20:00 Uhr 
 
 
Die Präsidentin Das Sekretariat 


